



Prenez garde Restez éveillés

Chère sœur,

L'Évangile du dimanche qui nous fait entrer, cette année, dans le temps de l'Avent, nous adresse une invitation très claire et significative : « Prenez garde, restez éveillés ... ». (cfr Mc 13,33-37) L'invitation que Jésus a adressée à ses disciples - et qu'Il nous adresse maintenant - est une invitation qui ne concerne pas seulement le temps qui nous prépare à Noël, mais qui concerne chaque jour de la vie. L'attention et la vigilance sont des attitudes importantes pour ne pas perdre le sens de ce que nous sommes et de ce que nous faisons.

Par la force d'actualité que la Parole de Dieu possède, nous voulons croire que dans la situation même que chacune de nous vit actuellement, Il nous appelle à être attentive et à ne pas avoir le cœur et l'esprit endormis. Il nous invite à regarder avec persévérance et amour les signes qui nous révèlent Sa présence et Son action.

Demandons ensemble au Seigneur la grâce de saisir en profondeur le sens de ces invitations que la Parole nous adresse.

Rester éveillés

Il existe un type de sommeil qui ne concerne pas le corps mais la vie spirituelle et la conscience.

C'est le sommeil qui survient lorsque nous tombons dans l'habitude et que nous ne nous plaçons plus dans une attitude de recherche de la Volonté du Seigneur. Tout semble normal, plus rien ne nous interroge et le cœur s'endurcit peu à peu, il devient indifférent. Nous nous laissons vivre et nous nous révoltons contre tout ce qui remet en cause notre façon d'être et de faire. Dans les cas les plus graves, ce sommeil affecte la conscience, la rendant incapable de distinguer le bien du mal. Le besoin de conversion n'est plus ressenti.

Même une certaine tristesse et une perte d'espérance peuvent nous endormir comme les disciples dans le jardin de Gethsémani qui, s'abandonnant à l'abattement, ne peuvent veiller une seule heure auprès de leur Maître. (Mt 26, 40-41)

Nos propres communautés peuvent s'endormir, lorsqu'elles ne cultivent plus de manière constructive le style de vie de la communauté et de la mission... quand elles ne trouvent plus d'espaces significatifs pour se rencontrer et collaborer ensemble. Elles se détériorent peu à peu. Il devient alors urgent de se laisser secouer par les paroles de saint Paul : « En effet, vous êtes tous des fils de la lumière, des fils du jour ; nous n'appartenons pas à la nuit et aux ténèbres. Alors, ne restons pas endormis comme les autres, mais soyons vigilants... » (1 Th 5,5.6).

Prendre garde

Prendre garde, c'est « être éveillé », ouvert, concentré, intéressé. Nous pouvons être attentifs lorsque nous sentons que quelque chose nous attire profondément, ou lorsque nous ressentons un certain danger. Prendre garde signifie avant tout s'efforcer de garder et de ne pas gaspiller quelque chose de précieux et de délicat que l'on possède, comme nous le rappelle l'apôtre saint Jean : « Prenez garde à vous-mêmes, pour ne pas perdre le fruit de notre travail, mais pour recevoir intégralement votre salaire » (2 Jean 1,8).

Il y a des situations et des réalités qui peuvent miner la beauté de notre foi et de notre humanité. Si nous perdons la familiarité attentive avec la Parole de Dieu, l'ouverture à l'Esprit Saint et l'écoute profonde de la réalité dans laquelle nous vivons, nous perdons la saveur et la lumière (Mt 5,13).

C'est pourquoi Jésus invite sans cesse ses disciples à prendre garde ; il connaît le cœur de l'homme et sait que le mal peut détruire même les réalités les plus importantes de la vie et étouffer la grâce donnée par l'Évangile. Il sait que l'hypocrisie et la présomption de se sentir toujours juste et meilleur peuvent endurcir l'âme et empêcher une véritable conversion. (Mc 4,24)

Rester éveillés

Rester éveillés peut avoir plusieurs significations. Cela peut signifier, comme le souligne le pape François : « *Ne permettez pas que le cœur*

devienne paresseux et que la vie spirituelle se ramollisse dans la médiocrité ». (28 novembre 2021) Il peut s'agir de l'attitude de la sentinelle qui veille la nuit, surveillant l'horizon afin qu'aucun ennemi ne puisse surprendre ses soldats. Elle peut aussi exprimer l'attitude de celui qui attend avec impatience la personne qu'il aime, ou de celui qui se tient aux côtés de ceux qui sont petits ou faibles, pour prendre soin d'eux.

La vigilance nous conduit à faire de la place à chacun. Elle nous incite à être proches de l'humanité en quête de réponses de sens pour « se relever » des décombres de la haine, de l'indifférence et de l'absence de valeurs.

C'est pourquoi la vigilance voulue par Jésus est une vigilance active, agissante, fidèle. « *Il est semblable à un homme qui, quittant sa maison, donne à ses serviteurs le pouvoir de faire chacun leur travail, et ordonne au portier de veiller ».* (Mc 13, 34)

En nous reconnaissant dans ces serviteurs à qui Dieu a donné toute sa confiance, tout son pouvoir et toute sa responsabilité, en ce temps de l'Avent, prenons un temps personnel et communautaire prolongé pour méditer plus profondément la Parole de Dieu au quotidien. Laissons-nous ébranler par elle. Il y a toujours un sommeil dont il faut s'éveiller, une vigilance qu'il faut raviver pour faire place à Dieu et aux autres : en sommes-nous conscients ?

« Éveille-toi, éveille-toi, revêts-toi de force, Sion ! Revêts tes habits de splendeur... » Isaïe 52.1

Chère sœur, je te garde avec affection dans ma prière.

Joyeux temps de l'Avent! Prenons garde et restons éveillés!

12. Douma

Sœur Dorina Supérieure générale

L'image de couverture est tirée de: https://lalanterna.blogfree.net/